PAS D'IMMIGRANTS?

On parle Desacoup du salut écomonique du Canada, de par la
presse du pays ; et c'est un fait est

"Equipé".

Mais le pessimisme de l'écrivain de la Gazette, fût-il injustifié, et fussions-nous destinés à voir de nouveau le grand courant d'humingration d'il y a cliq ou six ans se diriger vers nos bords, que le problème ne serait pas entièrement résolu pour cela, toujours d'après la même autorité, et d'autres qui ont aussi parlé publiquement. Car on daigne maintenant admettre qu'il y a immigration, et

docteurs et plus le malade apparaît

y a immigration et immigration, et qu'il peut être de bonne politique de suivre et de protéger fe nouvel arrivé, au lieu de le laisser exposé dès l'arrivée à de nombreux dangers, dont certaine catégorie 67°-a gents d'immeubles "n'étalent pas le moindre, pendant les années passées. L'Etat devra se faire paternel et prévoyant, et surveiller l'assimi-

lation des ingrédients nouveaux qui s'ajouteront à son organisme. On verra ce miracle et notre genération s'en froitera les yeux, fout comme si elle n'en avuit pas été avertie à voix haute depuis quinze ans et plus.

On trouve cette note reprise et répétée dans l'autre langue, dans une revue anglo-canadienne de fon-

une revue angio-canadienne de fondation récente, critiquant un discours prononcé l'autre lour, à l'Association du Barreau. Sir Jumes Alkins, y lit-on, divise le Canada en deux camps, l'anglais et le français, et proclame que ces deux-lès seul anni forment le Canada, et que les autres étéments devront choixe et y assimiler sans rémission. L'immigrant arrivant sur nos rives doit renoncer à la terre natale, oublier sa langue et celle de ses ancêtres et maudire les dieux

de ses pères. Quelle que soit son origine, il faut qu'il devienne une imitation d'Anglais ou de Français. Voilà la panacée de M. Alkins pour guérir un Canada polygiotte et agité... L'erreur fondamentale de ce raisonnement est qu'il sup-

pose que le Canada est Anglais ou bien Français ; il n'est ni l'un ni l'autre, il est canadien. A moins qu'il ne soft tout simplement " l'un et l'autre ", ce qui ne ferait que renforcer l'affirmation finale.